
ERSTE GROUP BANK AG HV - Präsenz-HV am 12.5.23 - Wiener Stadthalle, Wien,
Österreich

Anreise aus organisatorischen Gründen mit dem Uber, bei der Wiener Stadthalle würde aber
auch ein Parkhaus mit ausreichend Parkplätzen zur Verfügung stehen.

Beim Zutritt sehr strenge Sicherheitskontrollen, sowie umfangreiche Sicherheitsmaßnahmen
auch am gesamten Veranstaltungsort.

Bereits kurz nach 9h, bei meiner Ankunft, sind zahlreiche Aktionäre anwesend. Bei
Kaffee, Softdrinks und EINEM Kipferl gegen Coupon von der Stimmkarte freuen wir uns über
das Wiedersehen und Austausch. Bei manchen Aktionären, die die Wiener Umgangsformen
von Unternehmen nicht gewohnt sind, sorgt die strikte Restriktion am Buffet mit den
Gutscheinen auf der Stimmkarte für Verwunderung - „Wien ist nunmal anders“.

Um 10h Eröffnung der Hauptversammlung durch Aufsichtsratsvorsitzenden Friedrich
Rödler. Begrüßung der vor Ort Teilnehmenden, als auch jene die die Veranstaltung live
mittels der Internetübertragung verfolgen. Die gesamte HV wird in Bild und Ton
aufgezeichnet und auf der Internetseite der Erste Group bis 15.5.23 abrufbar sein, dann
gelöscht. Die Veranstaltung findet auf Deutsch statt, es stehen jedoch Kopfhörer mit
Simultanübersetzung zur Verfügung, auch im Internet im Zuge der Liveübertragung kann
man auf die englische Übersetzung umstellen.
Es folgen die üblichen Formalien, der übliche Bericht des Aufsichtsrats und der Hinweis,
dass um 12.30h das Buffet eröffnet wird und die HV für eine 30 minütige Pause
unterbrochen.

Man freue sich sehr im Aufsichtsrat und Vorstand, dass man sich heute wieder hier in
Präsenz treffen könne. Aufsichtsrat und Vorstand schätze den persönlichen Austausch sehr
und freue sich heute darauf.

CEO Willi Cernko begrüßt in weiterer Folge die geschätzten Aktionärinnen und
Aktionäre.

Persönliche Anmerkungen vorweg - es seie eine Ehre, aber auch ein Auftrag den er
gemeinsam mit dem Vorstand übernommen habe, die Bank erfolgreich weiterzubringen.

Rückblick auf das Geschäftsjahr 2022 - das Jahr sei wahrlich mit Herausforderungen
gespickt gewesen. Der grauenvolle Krieg in der Ukraine, extrem hohe Energiepreise,
Versorgungsengpässe, hohe Inflation etc.
Es gäbe aber auch viele positive Merkmale - ein äußerst robuster Arbeitsmarkt im gesamten
Wirtschaftsraum in dem die Erste Group Bank AG tätig sei, alle Regierungen haben in den
Coronahilfen alle - auch private Haushalte - massiv mit Liquidität gestützt. Auch
Transformation, Digitalisierung etc seien durchaus positive Momente die von den
Regierungen noch dazu gestützt würden.

- Geringes Haushaltseinkommens lastet 2023 auf Wirtschaftswachstum
- Erholung wird für 2024 erwartet
- Robuster Arbeitsmarkt

Ebenso sei das fortgesetztes Kreditwachstum und eine starke Einlagenbasis positiv zu
sehen.



Die zweistellige Inflationsrate und steigenden Zinsen hätten jedoch einen deutlichen
Einbruch im Hypothekargeschäft im zweiten Halbjahr bewirkt. Langsam aber wieder erste
Zeichen der Erholung auch in diesem Bereich.

Das Betriebsergenis verbessert sich deutlich. An dieser Stelle wie gewohnt der Hinweis auf
den Geschäftsbericht, bei dem über den Link übersichtlich sämtliche Geschäftszahlen
ersichtlich sind:
https://cdn0.erstegroup.com/content/dam/at/eh/www_erstegroup_com/de/ir/2022/Berichte/G
B2022_FINAL_de.pdf?forceDownload=1

Betriebserträge in Mio EUR: 8.571 (VJ: 7.742)
Nettoergebnis in Mio EUR: 2.165 (VJ: 1.923)
Ergebnis je Aktie: 4,83€ (VJ: 4,17€)
Dividende: 1,90€ (VJ: 1,60€)

Starker Ausblick für 2023, wie auch auf der letzten Folie der Präsentation ersichtlich die hier
abgerufen werden kann und einen guten Überblick gibt:
https://cdn0.erstegroup.com/content/dam/at/eh/www_erstegroup_com/de/ir/2023/HV/HV_20
23_Praeasentation.pdf?forceDownload=1

Es folgen weitere Tagesordnungspunkte, wie die Vorstellung zur Wahl stehender
Aufsichtsratsmitglieder etc.

Herr Dr. Friedrich Santner wird bei seiner Vorstellung direkt von Aktionärskollegen, Herrn
Rupert Heinrich Staller, darauf hingewiesen, dass er für seine Vorstellung das Rednerpult
der Aktionäre verwenden solle und nicht das auf der Bühne. Das mache man nicht, er sei ja
einer von uns Aktionären.

Präsenz: 24.320 Aktionäre angeblich anwesend?!?!?!?!

Wortmeldungen:
Rupert Heinrich Staller macht die erste Wortmeldung und geht u.a. ausführlich auf die
Bedeutung der Präsenz HV und die diesbezüglichen Erwartungen an Vorstand und
Aufsichtsrat ein. Florian Beckermann (IVA) und weitere Aktionäre greifen das bedeutende
Thema ebenfalls u.a. auf und machen darauf Aufmerksam, dass möglichst viele eine
entsprechende Stellungnahme gegen den unverantwortlichen Gesetzesentwurf hier machen
sollten: https://www.parlament.gv.at/gegenstand/XXVII/ME/271?selectedStage=100

Ein Video zu diesem Thema, das bekanntlich auch für mich eine Herzensangelegenheit
darstellt, ist mit Florian Beckermann in den kommenden Tagen auf meinem YouTube -
Zweitkanal geplant: https://youtube.com/bernhardhummelinvestmenttalks

Abstimmung

Im Anschluss genießt unsere Community den Austausch beim Buffet vom Catering des
Erste Campus - streng geregelt mit Coupon und exakter Portion pro Aktionär.
—
📌 Blog mit Berichten weiterer Hauptversammlungen: https://bernhardhummel.at/hauptversammlungen/

Disclaimer: Alles ohne Gewähr, aber nach bestem Gewissen. Keine Anlageempfehlung, nur Austausch unter Privatanlegern.
Ich bin an dem Unternehmen beteiligt. Freue mich auf Austausch!!!
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